Informe de Campetrol advierte sobre los problemas del sector

# El sector petrolero cierra un año complejo

El sector petrolero tuvo un año complejo por la no firma de nuevos acuerdos de exploración y perforación. Además, hubo una caída en la inversión extranjera. ¿Cuál es la perspectiva para 2025?

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA

l sector petrolero tuvo un año complejo ante la caída de la inversión extranjera, la menor actividad de taladros frente a 2023 y la reducción en la producción comercializada de gas. A ese panorama se sumó la no firma de nuevos contratos de exploración y perforación.

El presidente ejecutivo de Campetrol, Nelson Castañeda, reconoció que fue un año en el que también incidieron los bloqueos y situaciones de orden público.

"Este año hemos enfrentado grandes retos para la industria, como los desafíos de orden público que han impactado la producción, la caída en la actividad de perforación de pozos (en especial de los exploratorios), la no firma de nuevos contratos E&P y el incremento en la carga tributaria para las empresas operadoras", aseveró Castañeda.

A pesar de esto, el líder gremial augura mejores resultados para el año entrante, tras los recientes anuncios de inversión por parte de Ecopetrol, "que ascienden a un rango entre \$24 a \$28 billones y nos permite proyectar un 2025 con mejores expectativas".

De acuerdo con el balance de la Cámara Colombiana de Petróleo, Gas y Energía, Campetrol, en noviembre de este año se reportaron 104 taladros activos, lo que representa un 10,3 % menos que el mismo mes de 2023.

Otro de los indicadores que tuvo números en rojo entre enero y octubre de este año es el de la producción comercializada de gas, que registró una caída de 9 % frente al mismo período de 2023.

Mientras tanto, entre enero y octubre la producción fiscalizada de petróleo registró un promedio de 775,8 KBPD. Estas cifras son ligeramente inferiores (-0,04 %), en comparación con los primeros diez meses del año pasado.



Colprensa / VANGUARDIA

Desde finales de 2022. la actividad de taladros en Colombia ha venido cayendo consistentemente, según el último informe de Campetrol.

#### Altas expectativas por la billonaria inversión que planteó Ecopetrol para 2025

Uno de las estadísticas más relevantes en este sector petrolero es el de la Inversión Extranjera Directa (IED). De acuerdo con el análisis de Campetrol, la inversión de este tipo para el sector petrolero sumó un valor de US\$1.822 millones, valor que fue inferior en US\$779 millones si se revisa 2023. Es decir, hasta septiembre se presentó una caída del 30 % de esta inversión frente al año pasado.

#### Caída en la actividad petrolera

Como se mencionó, en noviembre de este año se reportaron 104 taladros activos en el país, para una caída del 10,3 %, de los cuales 26 se utilizaron para operaciones de perforación y 78 para labores de reacondicionamiento.

Además, entre noviembre de 2022 (época pico) y el mismo mes de 2024, la actividad de taladros ha experimentado una con-

tracción del 33 %, según Campetrol. Esto se asocia con una estimación de 27.625 empleos perdidos, considerando tanto empleos directos como indirectos, según el citado sector gremial.

Durante octubre, la producción de petróleo alcanzó 764,5 mil barriles por día (KBPD), lo que representa una caída del 2,4 % respecto al mismo mes de 2023. Sin embargo, en comparación con septiembre de este año, se observó un incremento del 1,9 %, que se explica principalmente por la reactivación de operaciones en campos afectados por bloqueos.

Para el dirigente del sector petrolero es crucial que en 2025 se brinden mayores garantías y estabilidades al gremio.

"Es fundamental priorizar políticas que garanticen la estabilidad operativa, fomenten la inversión, generen empleo y fortalezcan la soberanía y seguridad energética del país, permitiendo así apalancar el recaudo de impuestos para financiar el presupuesto nacional y generar las regalías que requieren las regiones para sus planes de desarrollo y beneficiar así a todos los colombianos", puntualizó el directivo de Campetrol.



Archivo / VANGUARDI

El incremento en los peajes en 2025 será por partida doble.

## Cinco movidas económicas para comienzos de 2025

REDACCIÓN Y LA REPÚBLICA

A la hora de hacer un balance de 2024 se tiene que fue un año lleno de desafíos, con sectores que lograron cifras récord como el turismo, el café y en general el agro, pero con otros que no lograron despegar como la construcción, la industria, el comercio y, sobre todo, la minería y los hidrocarburos. En ese contexto, la expectativa para 2025 apunta a seguir controlando la inflación, hasta llevarla a la meta del 3 %, y consolidar la reactivación de la economía. Acá les contamos las principales citas que tiene la economía para principios de enero, las cuales marcarán el rumbo de la economía el próximo año.

PASO A PASO

## 1.

#### Ajustes en el Presupuesto:

Aunque la intención del Gobierno era tener un presupuesto de \$523 billones para 2025, al no haberse logrado el recaudo de \$12 billones previsto en la reforma tributaria, en enero de 2025 se emitirá un decreto de liquidación con los ajustes necesarios para que el Presupuesto sea de \$511 billones y se aplace el monto desfinanciado.

## 2

#### Dato de inflación de 2024

El 9 de enero se dará a conocer el Índice de Precios al Consumidor, IPC, donde se sabrá la inflación de todo 2024. Según la encuesta Citi, donde se consultaron a 23 entidades financieras, la cifra de este año será de 5,08%. Un buen resultado ayudará a mitigar las dudas que tiene el Emisor, aunque aún habrá aspectos a tener en cuenta y que tendrán un impacto a futuro como el incremento en el diésel y las dos alzas en los peajes que están previstos para 2025

# 3.

#### Dos alzas en los peajes

A partir del 1 de enero de 2025 los peajes tendrán un incremento de 4,64%, con un ajuste adicional previsto para el mismo mes que elevará el aumento total a 10%. El Gobierno, en un intento por contener el aumento del costo de vida que alcanzó 13,2%, optó por congelar las tarifas de los peajes en 2023, pero esto provocó un desbalance fiscal que afectó los recursos disponibles para la infraestructura vial del país.

# Crecimiento económico

Cambios en la Junta del Banco de la República

Precisamente, ese dato de inflación es

clave para que el Banco de la República

acelere la reducción de las tasas de in-

terés, algo que no se ha dado a la velo-

En ese contexto, en enero se tienen que

cambiar a dos personas de la Junta Di-

rectiva del Banco de la República. El or-

miembros, entre ellos el ministro de Ha-

cienda, el gerente del Banco de la Repú-

blica y cinco codirectores en la entidad.

ganismo está compuesto por siete

cidad que el Gobierno espera.

El martes 21 de enero de 2025 se publicará Indicador de Seguimiento a la Economía, ISE, de noviembre de 2024. El último dato de crecimiento económico mostró una mejora superior a la de septiembre, cuando el ISE creció un 1,21%, y la expectativa es que el nuevo dato refleje que se está reactivando la economía y se mejore la situación en sectores clave como la industria, la construcción y el comercio.

### **MÁS NOTICIAS**

## Intercambio de información

Leonardo Villar, gerente general del Banco de la República y Piedad Urdinola, directora del Dane, formali-

zaron un convenio interadministrativo de cooperación para el intercambio de información entre las dos entidades por los próximos diez años. La intención de esta iniciativa es el cumplimiento de las condiciones requeridas para la elaboración de estadísticas macroeconómicas en el país.



## >> Vanguardia

Informa a sus lectores:

Los días 24 y 31 de diciembre no habrá atención al público en nuestras oficinas. Los días 25 de diciembre de 2024 y 1 de enero de 2025 no circulará el periódico impreso.

Los invitamos a que sigan todas las noticias a través de nuestra página web:

